

会議の名称	広報広聴委員会	開催月日・令和6年3月26日 開会時間・午前・午後1時23分 閉会時間・午前・午後1時44分
出席者	野口 佳宏 河崎 周平 安藤 誠 後藤 徹 堀 隆和 花村 隆	
欠席者		
オブザーバー	議長 藤川 貴雄 副議長 安井 智子	
傍聴者		
説明のために出席した者	堀議会事務局長 藤井議会総務課長 大下議会総務課課長補佐 中村議会総務課主任	
協議事項	○ 議会だよりについて ○ その他	

【開会=午後 1 時 23 分】

野口委員長

ただいまから、広報広聴委員会を開会いたします。  
本日は議会だよりについて議題といたします。5月1日発行の3月定例会に係る市議会だより掲載記事のうち、ピックアップにつきまして、前回の協議にてお願いをいたしました、一連の審議審査が終わりましたので、候補になりうると考えられるもの2, 3案程度挙げたいと考えます。何かございますか。

花村委員

命と暮らしを守る羽島市民の防災減災条例について、地震あった後だし、取り上げたらいいと思います。

野口委員長

皆さんどうですか。とりあえず防災基本条例を一つ挙げておきますか。時期的にもいいと思いますんで。もう一つ何かありますか。

花村委員

補正予算で、住民税均等割のみ世帯の給付金の関係で、これから給付金が支給されるのかな、それについて。時期的にもう給付されてると駄目だけど。

野口委員長

歯科口腔の関係っていいの。

議会総務課長補佐

今回の発議条例につきましては別ページで掲載がありますので、その点についてはよろしいかと思えます。

野口委員長

議員定数って載せていいのかな。

議会総務課長補佐

今回の定数報酬と特別委員会の設置につきましても、確か記事の中で、数行、設置しましたということで載せさせていただく予定であります。今回のピックアップで例年取り上げていただくのは、例えば新規事業であったり、拡充事業を。予算説明会等で上がっていた、お聞きになられたことを、この辺はどうかっていうものがもしありましたら、そういうものも含めて印象に残っているものなどを挙げていただければ非常にありがたいかと思えます。

野口委員長

70周年は行政がやるもんね。新規事業といたら高校生の医療費は、あれ少し時期がずれるでしょう、10月からだし載せてもいいんじゃないですか。あとインフルエンザも。そこで固めますか。

	<p>では、防災基本条例と、高校生までの医療費の補助と、あとインフルエンザのワクチンの関係をピックアップに載せるということによろしいですか。</p> <p>(異議なし)</p>
野口委員長	<p>次、表紙の写真でございます。</p>
花村委員	<p>農政課とお話ししとる中で、下中町でトマトの温室栽培を最近大規模に始められた 30 代の女性の方がおられるということで、表紙に紹介したらどうかなというふうに思っ て、委員長にも相談したら、取材行ってこいという命が出 ましたので、明日の午後訪問して1回撮ってみて、どんな 塩梅か、どんな写真撮れる分かりませんが、候補として 挙げていただければと思います。</p>
野口委員長	<p>ありがとうございます。では花村委員にお願いして。本人の許可があれば別に顔とかいいんやもんね。トマトだけじゃなく、せっかくだからやっぱり人やね、農作業やってるような。その写真でいきたいとしますので、花村委員よろしくお願いします。</p> <p>以上で市議会だよりの編集について終了します。</p> <p>その他について、意見交換会の開催に係る総括をしたいと考えます。</p> <p>意見交換会后、各委員に記入いただいた振り返りシートを一つに取りまとめたものをお配りしております。この取りまとめ案を全議員と共有したいと思います。また、今年度は各常任委員会で意見交換会を行い、広報広聴委員会はその運営を支援してきました。委員の皆さんにおかれましては、自らが所属する委員会の委員として、また、広報広聴委員としての二つの立場で意見交換会に臨まれたことと思います。次年度以降の意見交換会に繋げるため、それぞれの立場から感じられたことを伺いたいと思います。</p>
安藤委員	<p>委員会ごとに分かれてやって、テーマが細分化されて、本当に市民の方々からいろんな意見を伺うことができ非常に良かったと思います。</p>
堀委員	<p>まだ意見まとまっておらんけど、やっぱりもう少し参加者を増やしていくというね。私が見た限りはある程度固定の人も見えたということはあるもので、もう少し幅の</p>

河崎委員	<p>広い参加者があったらというふうに思います。</p> <p>今回が初めてで以前までが分からないので、三委員会に分かれてということ的前提になんですけども、個別のテーマで分かれるのはとてもいいなと思うんですけども、今回民生文教委員会さんの中でも書かれてるんですけど、例えば子供を連れてくることのできるような配慮が必要だと感じたという意見もあって。</p> <p>子供を預かれる場所ではなくてもいいと思うんですけども、子供と一緒に来て、例えば子供を遊んで置いておかれるような場所があると子育て世代も参加しやすくなると思うので、そうするともうちょっと多様な意見も増えてくるのかなと感じております。</p>
後藤徹委員	<p>私も前回はどうだったか分からないんですけども、三つに分かれてテーマが絞れたってことで、興味のあるところに参加しやすかったというお話はいただいたんで、やはり皆さんがどんなテーマに興味を持っているかというやはり三つに別れたことによっていい結果が出たのかなというふうに感じております。</p>
花村委員	<p>今年度初めて委員会ごとにやりましたけども、皆さんおっしゃられるようにテーマが絞れて良かったかなというふうに思いますが、委員は大変やね、我々はね。複数回出席をして、皆さんご苦労さんでしたと。あと、もう少し参加者が多く、また幅広い年代、割と高齢者の方が多いかなという傾向がありますので、もう少し若い方とか働き盛りの男女とか、参加していただけるような配慮、そういったことについては、河崎委員言われたように、子供さん連れてこれたり、託児所が配備してあったりというようなことも今後考えていく課題だというふうに感じました。</p>
野口委員長	<p>貴重なご意見ありがとうございました。振り返りシートにつきましては、全議員と共有をいたします。</p> <p>また、委員会ごとに意見交換会を開催する方法については、委員会活動の活性化、活動計画に通じる部分もあるかと思っておりますので、ただいまの総括を次年度以降に繋げたいと思っておりますのでよろしくお願いをいたします。議長さん何かございますか。</p>
藤川議長	<p>意見交換会の開催皆さんご苦労様でした。ありがとうございます</p>

ございました。こうしたほうがいいんじゃないか、例えば託児機能、子供が遊べる場所を作ったほうがいいんじゃないか、そういったご意見もありましたので次の開催に繋がっていくんじゃないかと思います。

若い人の参加をということでありましたけれども、私は民生文教委員会の意見交換会にしか参加できていませんが、民生文教委員会のテーマが子育て環境の充実だったので結構若い方が参加してしまっていて、テーマによってはそういう参加者の顔ぶれになるんだなと感じたところです。

テーマに沿ってそれに興味ある人が集まるってことでもありますので、若い人の意見を聞きたいのであればそういったテーマの設定が大事なかなと思いますし、あとフォローアップが大事かと思っております。

今回参加していただいた方は連絡が取れる状態なのか取れない状態なのか分かりませんが、もし取れる状態でしたら例えば次回開催するときに、優先的にと言ったらおかしいですが、ご案内を差し上げたり、また今度こういうことやりますんでいかがですかというような形でご案内を出したりしてもいいんじゃないかなといったようなことを思っております。

野口委員長

ありがとうございました。副議長何か。

安井副議長

表紙に関しては毎回悩める場所なんですけれども、今回また新たなトマト農園という、そういったものを期待したいなというふうに思っておりますのでよろしく願います。

野口委員長

4月の議会だよりの編集のための広報広聴委員会の日程について協議したいと思います。4月は第2週、第3週で2回行う必要がございます、先ほどの議運は15日召集だったので、15日と17日。ちょっと短いけども、どうですか皆さん。15日も17日も10時からでどうですか。

(異議なし)

野口委員長

それでは案内流してくださいね。毎回気になるんですけど、中村さんから案内流していいですかと電話が来るんですけど、委員長の了承を得なきゃ駄目なの。なんか気の毒で、出れなかったとき。みんなで話し合っただけで決めたやつ出すわけでしょう。皆さんで話し合ったんで、15と17の案

内はおまかせするというか。申し訳なく思いますんで。  
ということで、次回は 15、17、いずれも 10 時からと思  
いますので、よろしく願いいたします。それではこれで  
広報広聴委員会を閉会いたします。お疲れ様でございま  
した。

【閉会＝午後 1 時 44 分】